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Андрей КОНДРАТЬЕВ

■■ Участники■ПМЭФ-2023 -■
о■том,■что■мешает■развитию■
бизнеса■в■наших■странах.

РЕКОРДНАЯ «ЯВКА»
На площадках ПМЭФ было 

необычайно людно  - «явка» 
на мероприятие побила все 
мыслимые и немыслимые ре-
корды. В первый же день всех 
удивили гости из ОАЭ с эф-
фектным стендом, который 
украшал слоган «Все невоз-
можное возможно» на русском 
и арабском языках. В соседнем 
помещении развернулась Кал-
мыкия - там играли на домре 
и иочине, а чуть дальше - Чечня 
и Дагестан. Немало было го-
стей из Китая и стран Востока.

- Петербургский форум 
уже завоевал авторитет как 
важнейшая международная 
площадка для делового мира. 
И несмотря на все попытки 
изолировать Россию, ничего 
не получилось, - заявила спи-
кер■Совфеда■РФ■Валентина■
Матвиенко.

По словам главы■Центро-
банка■Эльвиры■Набиулли-
ной, отечественный бизнес 
в прошедшем году адаптиро-
вался к меняющейся ситуации 
ускоренными темпами. И сей-
час ни в коем случае нельзя по-
давлять частную инициативу:

- Государству достаточно 
сконцентрировать на себе 
право принимать решения, 
какие производства и какие 
проекты нужно развивать 
и куда направлять финансо-
вые ресурсы.

УДАЧНЫЙ ПРИМЕР
Союзному государству на 

форуме посвятили отдельную 
дискуссию. Модератором был 
Госсекретарь■СГ■Дмитрий■
Мезенцев. Начал с утверж-
дения: наше общее Союзное 
государство состоялось. Мно-
гое из того, что планировали, 
уже претворили в жизнь, но 
многое еще предстоит сделать 
в ближайшие годы.

- Паспорта у граждан Рос-
сии и Беларуси разные, - объ-
ясняет Дмитрий Мезенцев. - 
Однако социальный статус 

гражданина един на всем 
пространстве Союзного го-
сударства от Бреста до Влади-
востока. Эта практика может 
быть удачным примером для 
других стран ЕАЭС. Она не 
идеальна, но результативна 
и содержательна.

Президент■ Российского■
союза■промышленников■и■
предпринимателей■ Алек-
сандр■Шохин■назвал главные 
экономические барьеры. По 
его словам, порой белорусско-
го бенефициара российской 
компании рассматривают как 
бизнес с иностранным уча-
стием. Это уже ограничивает 
предпринимателей из Синео-
кой.

- Нам ведь даже выгодно 
привлекать иностранных ак-
ционеров из дружественных 
и тем более братских стран. 
Этот барьер надо снимать. 
Надо предоставить допуск 

в том числе к государствен-
ным и муниципальным закуп-
кам, - уверен Шохин.

тОКсИЧНЫЕ 
сАНКцИИ
Другая проблема - быстрая 

экспансия с Востока. На 
нее обратил внимание пер-
вый■заместитель■премьер-
министра■ РБ■ Николай■
Снопков. И на русском, и на 
белорусском рынках авто-
мобилей и промышленной 
техники все больше предло-
жений от КНР. В 2022 году 
доля китайских грузовиков 
в продаже составляла всего 
9,5 процента, в 2023 году она 
увеличилась до 58.

- При этом рынок теряют 
как российские, так и бело-
русские производители, - по-
яснил Николай Снопков. - Не 
могу сказать, что дело только 
в ценах. Хотя даже без префе-

ренциальных тарифов цены 
на электробусы и трактора 
почти в три раза ниже, чем на 
наши. Идет агрессивная экс-
пансия, но что будет потом? 
Мы прекрасно понимаем, что 
ценник пойдет вверх.

Выход из этой ситуации - 
развитие промышленной ко-
операции между Союзным 
государством и другими со-
дружествами, считает заме-
ститель■главы■МИД■РФ■Ми-
хаил■Галузин:

- Одним из направлений со-
вместного дипломатического 
удара должно стать разобла-
чение нелегитимных односто-
ронних санкций, - рассуждает 
дипломат. - Надо показать их 
токсичность для всей миро-
вой экономики.

Но не стоит забывать и о со-
временных технологиях, раз-
вивая единый IT-ландшафт 
России и Беларуси, уверяют 
эксперты. В наших странах 
должны заместить иностран-
ное программное обеспече-
ние.

- Предлагаю вместе за-
думаться, как сохранить 
собственные производ-
ства, - заявил Николай Сноп-

ков. - Я имею в виду антидем-
пинговые меры. Здесь должны 
участвовать национальные 
производители, которые име-
ют право голоса в этом вопро-
се. Крупнейшим промышлен-
ным ассоциациям надо самим 
проанализировать ситуацию 
и определить новые системы 
защитных мер нашего общего 
внутреннего рынка.

сОЮЗНОЕ ГОсУДАРстВО НЕ ИДЕАЛЬНО, 
НО РЕЗУЛЬтАтИВНО И сОДЕРЖАтЕЛЬНО

Алексей ОВЕРЧУК, вице-премьер 
РФ:

- сегодня отчет-
ливо видно, что эко-
номики двух наших 
стран функциони-
руют как единое це-
лое, а 28 союзных 
программ реали-
зованы на восемь-
десят процентов. 
В  прошлом году 

прямые инвестиции россии в эконо-
мику беларуси увеличились в полтора 
раза. 64 субъекта рФ заключили боль-

ше двух тысяч контактов с белорусски-
ми предприятиями. общая сумма всех 
соглашений - более 63 миллиардов 
рублей. кроме того, наращивается ра-
бота по импортозамещению. Все, что 
делается в рамках союзных программ, 
преследует цель облегчить до-
ступ российских и белорусских 
товаропроизводителей к рын-
кам товаров и услуг в союзном 
государстве.

Член Комиссии ПС по тру-
ду, социальной политике и 
здравоохранению Николай 
НОВИЧКОВ:

- сейчас наша общая задача - со-
юзного государства россии и беларуси 
- показать миру, что мы развиваем-
ся быстрее, чем мировая экономика. 
Что технологический суверенитет у нас 
идет своими темпами. мы не подверже-

ны никаким санкциям, а по-
беда будет за нами. поэтому 
вся работа пмЭФ посвяще-
на этой логике. мероприятие 
призвано показать особое от-
ношение между нашими дру-
жественными странами.

я посетил несколько пло-
щадок. например, дискуссию, 

организованную депутатом Вячес-
лавом Фетисовым. Диалог был по-
священ проблемам экологии. с одной 
стороны, есть экстремисты по типу 
греты тунберг, с другой стороны, мы 
понимаем, что без сохранения окру-
жающей среды не будет продоволь-
ственной безопасности, не будет разви-
тия. поэтому, даже решая важнейшие 
задачи в обороне, промышленности, 
в обеспечении технологического раз-
вития, нельзя забывать об окружаю-
щей среде.

 ■ Презентовали отече-
ственный беспилотный 
автомобиль. А Минтранс 
РФ приурочил к этому за-
пуск «умной дороги».

авто и шоссе тестировали 
в течение двух лет на одном 
из полигонов в казани. пред-
полагается, что машины без 
водителей сначала поедут по 
специально выделенным по-
лосам, а после перейдут на 
обычные дороги.

14 июня первые беспилот-
ные «камазы» выехали на 
трассу м-11. к вечеру кибер-
дальнобойщики уже были 
в столице. грузовики ехали под 
присмотром опытных водите-
лей. Часть пути они преодоле-
ли сами, а в тверской области 
за руль уже садился человек. 
путь продлился девять часов.

Доставку грузов без водите-
лей пока тестируют. В будущем 
грузовики-беспилотники могут 
появиться и на других трассах. 
например, на м-12. по подсче-
там экспертов, использование 
машин поможет сократить се-
бестоимость перевозки на 
шестьдесят процентов.

тем временем на форуме по-
явилось еще несколько автомо-
бильных новинок. например, 
новый отечественный крос-
совер премиум-класса Aurus 
Komendant и Lada X-Cross 5. 
производство «лады» запу-
стят в петербурге на бывшем 
заводе Nissan.

ХАЙ-ТЕК

ноВЫе  
русские кони

прямАя рЕчь

du
m

a.
go

v.
ru

Ал
ек

са
нд

р 
ЧЕ

РЕ
ЗО

В/
ph

ot
o.

ro
sc

on
gr

es
s.

or
g

t.m
e/

a_
be

gl
ov

Фотозон и медиаэкранов на стендах 
форума было не перечесть.

Гостям показали 
сразу несколько 
автоновинок.
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